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Матфея 25:40: “Истинно говорю вам: так как вы сделали это одному из 

сих братьев Моих меньших, то сделали Мне”. 
 
Послушайте, что сказал об этом пророк Божий: 
 
Господь Иисус Христос был таким в одиночку, был совершенным 

Человеком (Фил. 2:5-8). Он отдал Свою жизнь и показал пример вам. 
Теперь что же мы должны делать? 

Так вот, во-первых, я хочу сказать, что Иисус никогда не жил для Себя, 
Его жизнь была прожита для других. Это самая настоящая вечная 
Жизнь. Когда ты говоришь, что ходишь в церковь и делаешь добро, это 
хорошо. Но если ты проживаешь жизнь для себя, ты не имеешь вечной 
Жизни. Вечная Жизнь — это жить для других. Он доказал это, когда 
пришёл в Агнце Божьем (Иоан. 1:29). Он жил и имел вечную Жизнь, потому 
что Он жил не для Себя, Он жил для других. И вы принимаете вечную 
Жизнь, принимая тот день, и вы уже живёте не для себя, вы живёте для 
других. [1] 

 
Так вот, мы благодарны за врачей и прочих, которые могут оказывать 

нам медицинскую помощь: вправлять кости, выдёргивать зубы и так далее, 
ведь всё это хорошо. Врачи — это Божьи слуги для людей, и они 
помогают людям в больницах и учреждениях. Мы очень благодарны, что 
они есть. И я ничего против них не имею, я только молюсь, чтобы Бог 
дальше помогал им, потому что я за всё, что поможет благословить или 
сделать что-нибудь, чтобы помочь людям. И я знаю, что Бог с любым 
движением, которое старается помочь людям. 

Именно это мы всегда и должны делать — стараться что-нибудь 
делать, чтобы помочь другому. В конце концов, таково отношение 
христианина ко всему. 

Это огромное, тяжёлое бремя, о котором никто понятия не имеет — 
только один я и Бог. Но когда мне удаётся лечь спать, какая у меня чудесная 
привилегия склониться перед Богом на колени и сказать: “Отец, я сделал 
сегодня всё, что в моих силах. Я сделал всё, что в моих силах, чтобы 
сделать жизнь для людей хоть немножко приятнее”.  И я уверен, что Он 
воздаёт и воздаёт Своими благословениями, и делает жизнь для меня ещё 
приятнее (Эккл. 11:1). Если вы хотите сделать что-нибудь для Бога, то 
сделайте что-нибудь для Его народа. Если хотите, чтобы о вас говорили 
что-нибудь хорошее, то говорите что-нибудь хорошее о ком-нибудь другом. 
Благословите другого, а благословляя другого, вы благословляете Бога. Ведь 
Иисус сказал: “Так как вы сделали этим наименьшим, малым Моим, то вы 
сделали Мне” (Матф. 25:40). Так что мы знаем, что это правда. [2] 

 

ВЕЧНАЯ ЖИЗНЬ — ЭТО ЖИТЬ ДЛЯ ДРУГИХ    
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Иисус сказал, что в тот день Он разделит людей, как овец от козлов, и 
скажет козлам: “Станьте по левую сторону”, — а овцам: “Станьте по правую 
сторону” (Матф. 25:37-40). 

И Он сказал козлам: “Отойдите от Меня, потому что Я был голоден, и вы 
не накормили Меня. Я был в темнице, и вы не посетили Меня. Я был наг, и 
вы не одели Меня. Я жаждал, и вы не напоили Меня. Я был болен, и вы не 
посетили Меня. Так что отойдите от Меня”. 

А об овцах Он сказал: “Я был голоден, и вы накормили Меня. Я был наг, 
и вы дали Мне одежду. Я был болен, и вы послужили Мне”. 
И заметьте, обязательно усвойте это, церковь. Сохраните это в своём 

сердце навсегда. Это делалось вообще неосознанно! Люди делают это не 
как исполнение долга. Человек, который даёт вам что-то потому, что 
должен это сделать; человек, который кормит вас потому, что должен это 
сделать, у него эгоистичное намерение. Сама жизнь твоя должна быть 
такой, сами действия твои. 

Эти овцы так удивились, что сказали: “Господи, когда это Ты был 
голоден, и мы не накормили Тебя?.. Когда это Ты был голоден, и мы 
накормили Тебя? Когда это Ты был наг, и мы дали Тебе одежду? Когда это 
Ты жаждал, и мы напоили Тебя? Когда это Ты был болен, и мы послужили 
Тебе?” 
Это было настолько автоматически, из любви, просто-напросто Твоя 

Жизнь проявлялась в них. Боже, пусть люди поймут, что сделала для нас 
Голгофа. Настолько автоматически! 

“Когда это Ты был таким, Господи? Мы и не знали об этом”. 
Посмотрите, что Иисус, обернувшись, сказал: “Что вы сделали этим, то 

вы сделали Мне!” 
Бескорыстная жизнь, без раздумий, даже и не думаешь об этом, но ты 

настолько умер для вещей этого мира и настолько жив во Христе, и 
настолько шагаешь по дороге (Ис. 35:8), что всё это происходит просто 
автоматически. Ты делаешь это — и всё. [1] 

 
И я смогу помочь вам, только если вы будете мне верить, что я говорю 

правду об Иисусе Христе — только тогда может быть оказана помощь. 
Если бы я не был служителем, то я хотел бы стать врачом или ещё кем-

нибудь, чтобы кому-нибудь помогать, помогать что-нибудь сделать. 
Сегодня утром, когда у меня кончился бензин, нас обслуживал один 

молодой человек. Он учится на врача. И я представился ему. Я сказал: “Сэр, 
если бы мой сын не стал служителем, я хочу, чтобы он стал врачом. Я хочу, 
чтобы мои дочери стали медсёстрами или ещё кем-нибудь”. 
Вы не представляете, какая это радость, когда помогаешь не себе, а 

помогаешь другим. Когда можешь кому-нибудь помочь, вот тогда ты 
испытываешь настоящую радость. И я знаю, что вы понимаете, о чём я 
говорю (Прит. 11:25). [3] 

 
Я стараюсь, чтобы мои собрания всегда были вот такими небольшими, и 
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даже избегаю проведения больших собраний и тому подобного. У меня нет 
радио, телевиденья. Я не беру этого в голову (понимаете?), потому что я не 
хочу стать какой-то “картинкой” у этого мира. Я хочу быть Божьим 
слугой и высказывать то, что Он велит мне высказать (понимаете?), и 
говорить то, что Он велит мне говорить. А когда я приду туда в тот день, я 
хочу услышать Его Слова: “Хорошо потрудился”  (Матф. 25:23). Именно 
это я хочу услышать. Ради этого я живу. Если бы я жил не ради этого, то 
мои детки сегодня не сидели бы там, не плакали и не звали бы меня. 
Понимаете? Я был бы там вместе с ними. Я здесь стараюсь помочь кому-
нибудь для славы Божьей. [4] 

По-моему, где-то в Библии это считается каким-то даром, но, что бы то 
ни было, он маленький и незначительный (1 Кор. 12:28). Главное — что мы 
можем сделать, чтобы помочь кому-нибудь приблизиться к Богу. [5] 

 
Силы и дары Божьи не для того, чтобы ими хвастались. Они для того, 

чтобы ими служили Богу (1 Петра 4:10-11). Они для славы Божьей, 
чтобы что-нибудь сделать, чтобы помочь кому-то; не выходить, задрав нос, и 
говорить: “У меня такой великий…” Это не то. Когда человек так 
поступает, он опускается в моих глазах. Кто великий? — Один, Бог. [6] 

 
Так вот, друзья, это не относится ни ко мне и ни к какому человеку. Я 

стараюсь изо всех сил, как только умею, чтобы хоть немножко облегчить 
жизнь для своих ближних, чтобы они уверовали в Господа, родились 
заново от Его Духа, и молиться за больных, когда они в нужде, и помогать 
им, чтобы жизнь стала хоть немножко лучше. 

Я прошу вас здесь сегодня как своих дорогих друзей во Христе Иисусе, 
чтобы вы в это время поддерживали меня в молитве. Я здесь не для какого-
то представления. Я здесь только для того, чтобы приложить все усилия и 
хоть немножко облегчить жизнь, и сделать людей счастливее, обратить 
людей к Иисусу Христу. [7] 

 
Давайте обнимем друг друга и скажем: “Давайте будем братьями, 

давайте помогать кому-нибудь. Давайте хоть немножко облегчим 
жизнь. Сколько эти люди ещё проживут?! Давайте просто постараемся 
облегчить им жизнь. Если остеопат, хиропрактик, кто бы то ни был, если 
это может вам помочь, пожалуйста, делайте это, это замечательно. 
Воздавайте Богу славу”. Это точно. 

Если кто-нибудь приезжает с даром исцеления, веры, то не человеку 
воздавайте славу, а Богу воздавайте славу (1 Кор. 4:7, 2 Кор. 10:17-18). 
Если врач может вправить вам руку, когда она поломана, и привести её в 
порядок, полностью выпрямить её, и Бог её исцеляет, то воздавайте славу 
Богу. Верно. Если хиропрактик… Если у вас смещённый позвоночник, и он 
может выпрямить спину, и сделать так, чтобы вы снова стали прямо ходить, 
то воздавайте славу Богу, а не человеку. Понимаете? Давайте все 
объединимся, ведь всё это исходит от Бога. “Все добрые и совершенные 
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дары исходят от Бога”, — только от Бога (Иак. 1:16-17). [8] 
 
Так вот, я считаю, что всё дело в том, что, если у нас правильный 

мотив, и наше сердце право перед людьми, мы должны трудиться все 
вместе, чтобы помочь своему ближнему, чтобы жизнь стала легче. И тогда 
у тебя бескорыстные побуждения, воздаёшь славу Богу, Который всё даёт 
даром. Аминь. Так точно. О-о, у нас ни в чём не должно быть 
эгоистичности, всё должно быть безупречно. [9] 

 
Я здесь, чтобы помочь вам. А если я не могу вам помочь или что-

нибудь для вас сделать, облегчить христианам треволнения жизни и 
привести грешника ко Христу, то я полный неудачник для Царствия 
Божьего. А я, конечно, хочу приносить для Бога благословение, ведь Он — 
наша сила, жизнь и помощь (Пс. 26:1). [10] 

 
Человек, проживающий жизнь для самого себя, живёт эгоистичной 

жизнью. Мы должны жить для других: “ Носите бремена друг друга и 
таким образом исполните закон Христов” ( Гал. 6:2). И у нас должно быть 
сочувствие друг ко другу. И поэтому, когда вы делаете всё, что в ваших 
силах, то, ложась ночью спать, вы имеете утешение, зная, что вы 
старались изо всех сил. 
Я не могу заставить всех поверить, это невозможно. Иисус, когда был 

на земле, не мог этого сделать. И я знаю, что совсем немногие поверят 
(Матф. 7:13-14, 2 Фес. 3:1-2). Но если я что-то могу дополнить в помощь 
Евангелию, таков здесь мой долг — постараться помочь кому-нибудь на 
пути. [11] 

 
Я очень ценю вас и люблю вас горячей христианской любовью. Если я 

чем-нибудь могу вам помочь, то звоните мне или пишите мне. Я сделаю 
всё, что в моих силах, чтобы помочь хоть немножко облегчить вам 
жизнь, и чтобы вы легче встречали невзгоды. Если я могу помолиться за 
вас или что-нибудь для вас сделать, то всегда сообщайте мне. [12] 

 
Так вот, Он был Скалой (1 Кор. 10:1-4). Бог ударил Его ради нас, и Он 

излил обилие чистой, прозрачной воды. Он и сегодня изливает для каждого, 
который поверит (Иоан. 7:37-39). Это, конечно, Его благодать к Своему 
народу, к нам. 

Речь идёт о народе Израильском во время исхода: 
Подобным образом и сегодня люди готовы принимать то, что могут 

получить, но в ответ не желают ничем послужить. Теперь Израиль был 
готов пить из скалы, но они не хотели совершить Богу служение, 
которого Он по праву заслуживал. 

А Он всегда служит нам. Знаете, мы без Него даже дышать не 
можем. Мы не можем дышать без Божьей услуги. Вот насколько мы от 
Него зависим. И, несмотря на это, мы чуть не разрываемся, если 
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пытаемся…должны что-нибудь для Него сделать. Он просит нас что-
нибудь сделать, пойти кого-нибудь проведать, пойти за кого-нибудь 
помолиться, пойти помочь кому-нибудь, мы чуть не раскалываемся, 
чтобы это сделать. Ведь мы ничем не хотим Ему услужить (Марка 14:6-9). 
[13] 

 
Несколько дней назад я сидел и разговаривал с моим настоящим другом 

здесь, в городе, с доктором Сэмом Эдером. И он спросил: “Как дела, Билл?” 
А я ответил: “Ну, вообще-то, нормально, доктор”. Я спросил: “А у тебя?” 
А он ответил: “Ой, много пациентов”. Сказал: “После обеда я принял на 

осмотр целых пятнадцать пациентов”. 
Я сказал: “Ну, это хорошо, если только на осмотр и не нашлось никакой 

болезни”. Я сказал: “Знаешь…” Мы заговорили о тех временах, когда мы 
были мальчишками. И я сказал: “Ну, доктор, не знаю, сколько я ещё 
проживу. Нам обоим за пятьдесят”. 

И он сказал: “Да, Билл”. 
И я продолжал: “Но все эти годы (примерно за тридцать один год 

служения) моё сердце всё время было готово к тому часу, когда Он 
придёт. Поэтому не имеет значения, когда Он придёт”. 

Так вот, он сказал: “Это точно”. 
Я сказал: “Самое большое удовольствие для меня — это жить ради 

других”. 
А он сказал: “Вот это настоящая жизнь — когда не труд или 

достижения ради самого себя, но когда ты можешь потрудиться ради 
других”. 

Видите? Вот это настоящая жизнь! И если среди нас оказался тот, кто 
ещё не делал этого, не пытался жить ради кого-то другого — попробуйте и 
увидите, насколько больше появится смысла жить, когда вы будете 
жить не ради того, чтобы получать всё возможное от жизни для себя, а 
ради того, чтобы помочь кому-нибудь другому в жизни. И вы увидите, 
что это благословеннее богатств и всего, что можно себе представить — 
когда можешь сделать что-нибудь для другого, чтобы сделать житейские 
бремена… А жизнь уже сама по себе является бременем. И тогда кому-то 
другому станет легче. Вы просто не представляете, какая это радость, 
если только сами этого не испытали — делать что-нибудь для других. 

И это меня толкает на мысль о тех тридцати одном годе (скоро 
исполнится столько) служения для Господа. И я думаю, каждый человек 
задумывается о том времени, когда наступит его последнее служение, и 
наступит его последний час, и оглядывается на пройденный путь, и видит, 
чего он добился, видит, что происходило: “Сделал ли ты что-нибудь?” И как 
я только что сказал, важно — что ты делаешь для других. 

Я часто задавался вопросом, что будет, когда я приду к концу пути, а мы 
не знаем, когда это будет — никто из нас. И вот я размышлял, оглянулся на 
пройденную жизненную тропу и увидел разные высоты и тернистые места, 
камни, взлёты и падения, и свои действия в таких случаях. В один 
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прекрасный день всё это всплывёт в час моего отшествия. И так будет с 
каждым из нас. Это уж точно будет со всеми нами — когда придёт то время, 
всё это всплывёт перед каждым. [14] 

 
Кто-то говорил: “Как ты можешь терпеть, позволять, чтобы кто-то тебя 

так обзывал?” — Живёшь не для себя, живёшь для других, чтобы 
искупить того человека. Вы становитесь сыновьями. И вся беда в том, 
что церковь забыла, что они — сыновья. Вы — сыновья, вы замещаете 
Христа. Вы — сыновья, поэтому не живите для себя, живите для других. 

“Ну, брат Бранхам, для этого брата я жить могу, потому что это очень 
приятный человек”. Это не то. 
Живи для того человека, который ненавидит тебя (Матф. 5:43-48). 

Живи для того человека, который при возможности убил бы тебя. Ведь 
именно так поступили с Ним. Они Его убили, и Он умер, чтобы спасти их. 
Вот это вечная Жизнь. Когда это у тебя в груди, тогда ты лицезришь 
Небеса. Но ты жертвуешь своим, отказываешься от своего, как овца 
отдаёт свою шерсть. Ты смотришь дальше на Голгофу. [1] 

 
 
 
 
 
 
 
 

Ссылки: 
[1] “Тот день на Голгофе”, пар. 84-85, 91-98, 86-88 
[2] “Наша надежда — на Бога” (29.09.51), пар. 4-5 
[3] “Иисус Христос тот же” (13.11.55), пар. 14 
[4] “Авраам” (08.12.56), пар. 73 
[5] “Бальзам в Галааде” (18.02.61), пар. 4 
[6] “Не бойтесь” (24.02.61), пар. 29 
[7] “Господа, нам хочется видеть Иисуса” (28.03.54), пар. 31, 5 
[8] “Пастырь паствы” (03.04.56), пар. 30 
[9] “Урок о Моисее”, пар. 35 
[10] “Голос знамения” (14.02.64), пар. 3 
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[12] “Это Я” (17.05.61), пар. 6 
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